
1 

 

議会報告会・意見交換会 参加者アンケート集計結果 

参加者１１８人のうち回答者１１３人(５月１６日、１７日、２１日の３日間) 

 

問１ 年齢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 性別 

区 分 人数（人） 

男性 ９８ 

女性 １３ 

無回答 ２ 

合計 １１３ 

 

 

 

 

問３ 議会報告会・意見交換会を何でお知りになりましたか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

区 分 人数（人） 

１０代 ０ 

２０代 ０ 

３０代 １ 

４０代 ６ 

５０代 ４ 

６０代 ３１ 

７０代 ６０ 

８０代 １０ 

無回答 １ 

計 １１３ 

区 分 人数（人） 

チラシ ４２ 

議会だより ２８ 

ホームページ １ 

新聞記事 ２ 

議員・知人 

からの紹介 
２１ 

その他※ ２５ 

無回答 ５ 

合計 １２４ 

※その他…自治会役員、 

小中学校ＰＴＡ、回覧板 
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問４ 第１部 議会報告会の感想をお聞かせください。 

報告議案 平成３０年第１回定例会 

議案第２３号 平成３０年度足利市一般会計予算について 

（１）開催時期           

区 分 人数（人） 

よい ７７ 

悪い ４ 

どちらとも

いえない 
２８ 

無回答 ４ 

合計 １１３ 

 

（２）時間帯 

区 分 人数（人） 

よい ９０ 

悪い ８ 

どちらとも

いえない 
１２ 

無回答 ３ 

合計 １１３ 

 

（３）開催場所 

区 分 人数（人） 

よい １０５ 

悪い ２ 

どちらとも

いえない 
４ 

無回答 ２ 

合計 １１３ 

 

（４）内容 

区 分 人数（人） 

よい ６３ 

悪い ７ 

どちらとも

いえない 
２７ 

無回答 １６ 

合計 １１３ 

 

 

主な意見・感想 

(１)開催時期 

・６月頃 

・秋頃（４、５月は年度初めで忙しいから） 

 

(２)時間帯 ※両会場とも平日午後７時から開催 

・午後６時頃から開催してほしい。 

・午後７時３０分から開催してほしい。 

 

(３)開催場所 

・自治会館 

・駐車場が広いところが良い。 

 

(４)内容 

・内容はよかったが、よく聞き取れない。 

・質問に対する回答が明確ではなかった。 

・資料を読むだけでなく、重点施策の説明をもっと詳しくし

てほしかった。 
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問５ 第２部 意見交換会の感想をお聞かせください。（意見交換会はフリートークで実施） 

（１）時間配分           

区 分 人数（人） 

よい ７７ 

悪い ３ 

どちらとも

いえない 
１５ 

無回答 １８ 

合計 １１３ 

 

 

（２）車座形式での実施について 

区 分 人数（人） 

よい ７７ 

悪い ７ 

どちらとも

いえない 
１５ 

無回答 １４ 

合計 １１３ 

 

問６ 市政のどの分野に関心がありますか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

区 分 人数（人） 

財政 ３４ 

環境 ２３ 

子育て支援 ３２ 

高齢者福祉 ４０ 

障がい福祉 １０ 

学校教育 １８ 

生涯学習 １１ 

農林畜産 ２ 

商業 １０ 

工業 １２ 

観光 ３２ 

公共施設整備 ３１ 

まちづくり ３３ 

その他※ ４ 

無回答 １２ 

合計 ３０４ 

 

主な意見・感想 

(１)時間配分※１時間で実施 

・意見交換の時間が短い。 

・もう少し時間を長くして、内容を密にしたほうがよい。 

・１時間３０分程度はどうか。 

 

(２)車座形式での実施について 

・形式は良いのだが、声が通らず、他のグループの声が入

り、集中するのが難しかった。 

・各グループ個室でやったほうがよいのではないか。 

・１グループあたりの人数が多すぎる。 

・いろいろな意見を聞くことができて良かった。 

・２０人近くの参加者がいても、意見を言う人に偏りがあ

り、一言も発しない人がほとんどであった。車座にする

意味があるのか。全員で挙手制にしても結果的には同じ

なのではないか。 

・足利全体を地域に分けて、トークできればよい。 

※その他…人口問題、文化財保護、市営住宅の建て替え等、議会運営 
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問７ 市議会に対するご意見・ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。 

【葉鹿公民館】 

・歴史文化の都市らしく、歴史文化の事業を中心に。高齢者への支援増加の件。青少年を守る活動

について。民生委員の増員。 

・検討することは分かりますが、早期に具体的に表したほうが市民の目の輝きが変わってくるので

はないでしょうか。 

・今回のような意見交換会を市議会に生かしてくださることを期待します。 

・老人クラブの事務局を市から社会福祉協議会に移したほうが良い結果がでると思います。社会福

祉協議会のほうが担当者が固定するので、老人クラブの育成には有利だと思う。 

・もっと市議会での討議内容を知らせてほしい。説明も雑です。 

・今後もこのような会を続けてください。 

・ありがとうございました。女性や若い人、高齢者の多くの参加を希望する。 

また、認知症予防対策をしっかりとしてほしい。 

・足利市の特性を活かした将来の地域づくりの展望を考えてほしい。 

（市議会の傍聴について） 

 ・若い人に来てほしければ、土日にもやらなくてはならないのでは。 

 ・わたらせテレビでも見られると言うが、全市を網羅しているわけではないので、見たくても見

られない地域がある。行政サービスとしては問題ではないのか。平等ではない。 

・定期的に市政報告会を行ってほしい。 

 

【山辺公民館】 

・市議会の傍聴を含め、議会報告会へ参加する人を増やす工夫がほしい。また、定年退職者に行政

へ参加してもらうための啓発工夫をしてほしい。 

・東武足利市駅の南口の所に、公共トイレの設置を希望します。駅のトイレは、改札口から出てく

ると２、３人の利用で満杯である。駅前のコンビニのトイレを借りる人が多いので、至急善処さ

れたい。 

 

【毛野公民館】 

・毎年足利の花火に行くのですが、トイレが少ないので、もっと仮設トイレをつくってほしいです。

洋式のトイレを多めにつけると、足の弱いおばあちゃんがスムーズにトイレに行けると思います。

昨年、駅で観光客の方と雑談する機会があったのですが、「トイレを気にして楽しめないよー！」

と言っていました。トイレをつけてほしい場所は、東武足利市駅の横と緑町公園のところです。

電気付きのトイレをお願いします。友達の子供が真っ暗で怖がりました。 

・このように議員と話し合える機会はとても良いと思います。もっと多くの方々に参加してもらえ

るように、回数を増やしてください。 

・「住みよい」より、新しい事にチャレンジしないと人口は増えていかないように思う。 

・博物館をつくってほしい。 

・初めて参加しました。いろいろと市政の話を聞くことができてよかったです。ありがとうござい

ました。 

・市議会において議員提案がもっとできるように。 

・大変参考になりました。 
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・今後も継続して、このような会を開催していただきたい。 

・若い人が定着するまちにしてください。 

・定数をもう少し増やしたらどうか？議員同士の競争力向上を期待します。 

・議会報告会・意見交換会を毎年開催してほしい。 

・今回の意見を集約しても市に反映するとは思えない。自治会長連絡協議会等で集約して提案する

ほうがよいと思う。 

・人口減少を前提にした市のグランドデザイン（全体構想）が必要。 


